



Ojalá...

Como cada septiembre comenzamos un nuevo curso, como cada septiembre lo hacemos con energías e ilusiones renovadas, y como cada septiembre pronto empezamos a reencontrarnos con los fantasmas que en el mes de julio dejamos aparcados en la escuela, con todo lo que no funciona, con todo lo que es injusto e incomprensible, con la queja y el desencanto.

Si hiciéramos una lista de deseos para el nuevo curso, sin duda amontonaríamos demandas de mejoras que no están en nuestras manos (reducción de ratios, mejoras de personal, especialistas en necesidades, etc.). Por ello nos hemos animado a hacer una lista de deseos a nuestra manera, con «los posibles», con todo lo que depende únicamente de nosotras, las maestras:

Ojalá te sorprendas cada día.

Ojalá las cosas pequeñas dejen de ser banales.

Ojalá redescubras cada día lo que te llevó a hacerte maestra.

Ojalá cada uno y cada una de los niños y niñas que te rodean se sienta escuchado y acompañado.

Ojalá vivas cada día en la escuela con ojos de niño.

Ojalá disfrutes y te emociones con lo que eres y con lo que haces.

Ojalá en la escuela te sientas como en casa y hagas que los demás se sientan igual.

Ojalá todos los días difíciles encuentres un equipo que te sostenga.

Ojalá nos encontremos y sintamos que juntas lo podemos todo, incluso cuando no podamos nada.

Ojalá puedas ver más allá de los ojos y escuchar más allá de las palabras.

Ojalá no des nada por sentado y siempre te interrogues.

Ojalá el reloj y la prisa no marquen el ritmo de tu día.

Ojalá no te sientas sola en este camino.

Ojalá empieces cada día con la ilusión de ser mejor que el día anterior.

Ojalá la formación te interpele, te mueva y te renueve.

Ojalá no vivas dejando pasar las horas y los días.

Ojalá abandones la zona de confort cuando ya no sea confortable.

Ojalá a tu alrededor alguien reconozca tu trabajo.

Ojalá seas tú quien más lo valore.

Y ojalá, cada día, a pesar de todo, sientas que merece la pena.

¡Feliz nuevo curso!

¡No dejes de creer!

Página abierta	Acompañando desde la formación permanente del profesorado en Andalucía	Mamen Láinez Casañas	2
Educación de 0 a 6 años	Redescubrir la relación entre el arte y la primera infancia	María Folch	6
Escuela 0-3	Despertar emociones en los jardines artísticos	Mariona Guirro, Irene Salvat y Marta Melikidis	10
	La autoexpresión creativa: otra forma de sentir y hacer	M.ª Dolores Santiso y Cristina Potel	16
Qué vemos, cómo lo contamos	El arte de pensar con las manos	Àngels Pons e Ismael Vidal	20
Escuela 3-6	Harmonía entre el mundo virtual y el mundo analógico: el taller del material grande	David Altimir y Maite Pujol	23
	Las pedagogías del lugar. Una experiencia en Educación Infantil	Sonia Oreiro	28
Infancia y sociedad	Hablamos de las artes con Eulàlia Bosch «Con la curiosidad empieza todo»	Anna Tetas	33
Libros al alcance de los niños	Voces en el bosque	Almudena González y Javier Sobrino	38
Poesía	Historia de una hoja/Esta historia del revés	Antonio Rubio	41
Informaciones	sumario		42
Mediateca			46